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本报讯（记者 阚亚方）日前，江苏
信步新材料科技集团有限公司新建生
物医用可降解医疗器械项目的施工现
场热火朝天。该公司总经理马义明介
绍说，“这一项目总用地面积1.54万平
方米，总建筑面积2.33万平方米，主要
研发生产心血管支架、骨植入与内固定
器械以及肠胃吻合器等医用可降解医
疗器械产品。项目达产后，预计年产生
物医用可降解医疗器械35万件，每年
可为信步集团增加销售额约5亿元。”

“信步的发展壮大，是近年来浏河
工业经济快速发展的一个缩影。”浏河
镇党委书记徐洪明表示，围绕市委、市
政府的决策部署，浏河将坚持“全域旅
游的滨江田园城镇”发展定位不动摇，
遵循目标指引，砥砺奋进之志，以实干
实效交出高质量发展优异答卷。

“我们将深耕先进制造业，推动创
新转型聚能，围绕高端装备制造、先进
材料、汽车零部件等产业，加快特色产
业园区建设，重点对接申大新能源汽车

等总投资超40亿元的29个项目，力争
在产业项目上取得新突破。同时，紧盯
开工率、投资进度‘关键点’，推动富田
瑞兰得特种电机等13个重点项目上半
年全部开工，保障信步新材料等项目竣
工投产。”徐洪明表示，浏河镇将全面提
升产业用地更新速度，力争面积达6.8
万平方米的海祥及丰采项目主体完工，
确保面积达6万平方米的临沪科创城
一期竣工投用，保障滨江兴业港科创载
体投入运营，力争培育国家和省级专精
特新企业3家，申报各级人才计划数30
个以上。

聚焦全域旅游，塑优滨江古港新
城。“统筹推进桃花岛等10个重点特色
农文旅项目，年度计划投资5.5亿元，培

育体验式、场景式、消费式业态组群，并
加快推动七十二家理想村二期6大组
团建设，塑造‘江海巷’等长江文化体验
空间。”徐洪明表示，依托自身禀赋，以
改革为动力加快推进农文旅融合发展，
今年浏河将以更加振奋的精神、更加有
力的举措、更加务实的作风，全面推进
全域旅游，做大文旅产业，“打造北部农
业休闲体验旅游片区，做靓‘古港浏河’
系列土特产，精准供给田园度假、乡野
美食等特色旅游产品，积极融入长江国
家文化公园（太仓段）建设，做靓‘人文
水乡’老街，打造沿沪地带休闲消费新
热点”。

浏河描绘滨江田园新画卷
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十四届全国人大二次会议在京闭幕
批准政府工作报告、全国人大常委会工作报告等

通过新修订的国务院组织法 习近平签署主席令予以公布

习近平李强王沪宁蔡奇丁薛祥李希韩正等在主席台就座 赵乐际主持并讲话
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我市利用外资我市利用外资
““扩容扩容””又又““提质提质””

今 日 导 读

新华社北京3月11日电 第十四届全国
人民代表大会第二次会议在圆满完成各项
议程后，11日下午在北京人民大会堂闭幕。
大会批准政府工作报告、全国人大常委会工
作报告等。大会通过新修订的国务院组织
法，国家主席习近平签署第21号主席令予
以公布。

闭幕会由大会主席团常务主席、执行主
席赵乐际主持。大会主席团常务主席、执行
主席李鸿忠、王东明、肖捷、郑建邦、丁仲礼、
郝明金、蔡达峰、何维、武维华、铁凝、彭清
华、张庆伟、洛桑江村、雪克来提·扎克尔、刘
奇在主席台执行主席席就座。

习近平、李强、王沪宁、蔡奇、丁薛祥、李
希、韩正和大会主席团成员在主席台就座。

会议应出席代表 2956 人，出席 2900
人，缺席56人，出席人数符合法定人数。

下午3时，赵乐际宣布会议开始。
会议经表决，通过了十四届全国人大二

次会议关于政府工作报告的决议。决议指

出，会议充分肯定国务院过去一年的工作，
同意报告提出的2024年经济社会发展的总
体要求、政策取向和工作任务，决定批准这
个报告。

会议经表决，通过了新修订的国务院组
织法。这部法律自公布之日起施行。

会议表决通过了十四届全国人大二次
会议关于2023年国民经济和社会发展计划
执行情况与2024年国民经济和社会发展计
划的决议，决定批准关于2023年国民经济
和社会发展计划执行情况与2024年国民
经济和社会发展计划草案的报告，批准
2024年国民经济和社会发展计划；表决通
过了十四届全国人大二次会议关于2023
年中央和地方预算执行情况与2024年中
央和地方预算的决议，决定批准关于2023
年中央和地方预算执行情况与2024年中
央和地方预算草案的报告，批准2024年中
央预算。

会议表决通过了十四届全国人大二次

会议关于全国人大常委会工作报告的决
议。决议指出，会议充分肯定全国人大常委
会过去一年的工作，同意报告提出的今后一
年的任务，决定批准这个报告。

会议经表决，通过了十四届全国人大二
次会议关于最高人民法院工作报告的决议、
关于最高人民检察院工作报告的决议，决定
批准这两个报告。

随后，赵乐际发表讲话。他说，十四届
全国人大二次会议圆满完成了各项议程。
在全体代表和有关方面的共同努力下，会议
开得很成功，凝聚了共识、明确了任务、坚定
了信心，是一次高举旗帜、真抓实干、团结奋
进的大会。

赵乐际指出，大会期间，代表们肩负党
和人民重托，以饱满的政治热情和昂扬的精
神状态依法履职尽责，认真审议各项报告和
议案，会议成果充分体现了党的主张和人民
意志的统一，彰显了全过程人民民主和国家
根本政治制度的显著优势。

赵乐际说，今年是中华人民共和国成立
75周年，是实现“十四五”规划目标任务的关
键一年。认真落实大会确定的各项任务，努
力实现全年经济社会发展目标，具有十分重
要的意义。我们要在以习近平同志为核心
的党中央坚强领导下，坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，同心同德，
凝心聚力，团结奋斗，坚定不移推进中国式
现代化。要践行以人民为中心的发展思想，
发展全过程人民民主，充分尊重人民所表达
的意愿、所创造的经验、所拥有的权利、所发
挥的作用，激发全社会创业创新创造的热情
和活力，汇聚起团结奋斗的强大力量。要求
真务实、真抓实干，攻坚克难、善作善成，努
力克服一个一个困难，办好一件一件实事，
完成一项一项任务，在团结奋斗中不断实现
人民对美好生活的向往。

赵乐际指出，团结奋斗是中国人民创造
历史伟业的必由之路。让我们更加紧密地
团结在以习近平同志为核心的党中央周围，

万众一心，拼搏奋进，为以中国式现代化全
面推进强国建设、民族复兴伟业而不懈奋
斗。

下午3时31分，赵乐际宣布：中华人民
共和国第十四届全国人民代表大会第二次
会议闭幕。大会在雄壮的国歌声中结束。

在主席台就座的还有：马兴瑞、王毅、尹
力、石泰峰、刘国中、李干杰、李书磊、何卫
东、何立峰、张又侠、张国清、陈文清、陈吉
宁、陈敏尔、袁家军、黄坤明、刘金国、王小
洪、吴政隆、谌贻琴、张军、应勇、胡春华、沈
跃跃、王勇、帕巴拉·格列朗杰、何厚铧、梁振
英、巴特尔、苏辉、邵鸿、陈武、穆虹、咸辉、王
东峰、姜信治、蒋作君、何报翔、王光谦、秦博
勇、朱永新、杨震，以及中央军委委员刘振
立、苗华、张升民等。

中央和国家机关有关部门、解放军有关
单位和武警部队、各人民团体有关负责人列
席或旁听了大会。

外国驻华使节旁听了大会。

3月11日 晴
十四届全国人大二次会议今天下午胜利闭幕了。

虽然是第二年参会，但会议全程我都备感振奋和激
动。我会努力把会议精神转化为干事创业的奋进动
力，为港口建设和太仓发展贡献力量。

今天上午，江苏代表团举行代表小组会议，审议关
于全国人大常委会工作报告、最高人民法院工作报告、
最高人民检察院工作报告的三个决议草案。下午3时，
十四届全国人大二次会议在人民大会堂举行闭幕会，
在完成各项议程后，大会胜利闭幕。

7天的会议期间，代表们汇聚一堂，就国家发展的
重大政策和民生热点进行了深入的探讨和决策，取得
了丰硕的成果。两会对国家未来发展具有重要意义，
必将推动经济、社会和政治等领域的进步，也让我们对
今后中国的高质量发展充满了信心和期待。

会议期间，习近平总书记强调，要牢牢把握高质量
发展这个首要任务，因地制宜发展新质生产力，也讲到
了技能人才队伍建设和港口交通领域建设等内容。这
些内容，每句话都说到了我的心坎上，充分彰显了党和
国家对高质量发展以及技能人才队伍建设等方面的重
视。会后，我将结合代表履职和自身岗位，认真学习宣
传贯彻好习近平总书记的重要讲话精神和会议精神。
我将充分利用新技术、新模式和新理念，为交通运输行
业注入新的活力和动力；与广大产业工人群体携手共
进，努力将会议精神转化为干事创业的奋进动力，在新
的赶考路上，坚定信心，鼓足干劲，勇挑大梁，奋力为建
设世界一流港口、为精心描绘中国式现代化太仓新图
景贡献我们产业工人的力量。

（□本报记者 张立 连线整理）

将会议精神
转化为干事创业动力

本报讯（记者 王俊）昨日，上海外
国语大学与太仓高新区管委会就共建
研究生实践基地、共建上海外国语大学
太仓中欧/中德文化交流中心分别举行
了签约仪式。上海外国语大学将与太
仓在国际传播、中外人文交流、人才培
育等领域资源共享、优势互补，不断深
化校地合作、推动共赢发展。上海外国
语大学党委书记尹冬梅，党委常委、副
校长查明建，太仓市委书记汪香元，市
委副书记徐志强等出席仪式并共同见
证签约。

上海外国语大学创建于 1949 年
12月，是新中国成立后兴办的第一所

高等外语学府，也是新中国最早开展对
外交流的高校之一，先后与62个国家
和地区的440多所大学、文教科研机构
和国际组织建立了合作关系，是全球首
批与联合国总部及各分支机构、欧盟委
员会、欧洲议会签署合作框架协议的高
校。

座谈会上，汪香元介绍了太仓相关
情况。他表示，太仓正在全力打造融入
上海桥头堡、以港强市枢纽城、对德合
作示范区、城乡和美幸福地。太仓紧邻
上海，两地交通便捷，百年沪太路、瑞金
医院太仓分院、太仓阿尔卑斯国际度假
区等都是太仓加速融入上海的体现。

太仓是中国的“德企之乡”，深耕对德合
作30余年，已把对德合作从单一的经
济领域扩展到教育、文化、科技、生态环
境、城市建设等诸多方面，构建起全方
位、多领域、深层次的对德双向合作和
融合发展格局。对于上海外国语大学
与太仓合作的项目，我们定将扎扎实
实、踏踏实实做好，使之成为促进中欧、
中德交流，助推中欧、中德合作水平再
提升的新窗口。

尹冬梅表示，太仓是一座非常有历
史底蕴、有活力、未来可期的城市，干部
群众实干、有闯劲。推进中国式现代
化，需要实践基地、展示基地，而太仓正

是一个范本。上海外国语大学高度重
视与太仓的合作，希望上海外国语大学
太仓中欧/中德文化交流中心能够发展
成为中欧、中德文化交流的一个重要载
体。同时，我们期待、也相信上海外国
语大学和太仓的合作会更加深入、更加
丰富，在原有基础上，合作的能级和层
级一定会再上新台阶。

签约前，尹冬梅一行考察了娄江新
城规划展示馆、基础教育项目合作推荐
选址、太仓中德合作展示馆、罗腾堡风
情街，实地感受我市融入上海、对德合
作成效。

市领导吴敬宇、倪嘉臻参加活动。

上海外国语大学与高新区签约

深化校地合作 推动共赢发展


